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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Analizará el Congreso autonomía financiera para la UAEM 
Durante la ceremonia de entrega reconocimiento a la LI Legislatura local por parte de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del estado Jorge 
Arizmendi García, pidió a sus homólogos se analice la posibilidad de otorgar la autonomía financiera para la 
máxima casa de estudios como se aprobó para el Poder Judicial del estado de Morelos, “para que la 
Universidad no tenga que volver a tomar las calles a exigir lo que legítimamente le pertenece”. En el marco de 
la sesión solemne del Consejo Universitario realizada ayer, el máximo órgano de gobierno de la UAEM otorgó 
un testimonio de gratitud, de manos del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, a los integrantes de la LI 
Legislatura local por su decidido apoyo a la universidad.  
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
 
Lista de aceptados y no aceptados a Preparatorias de la UAEM 
La Unión de Morelos, p.2-7, Especial; El Regional del Sur, p.13-15 y Diario de Morelos, p.2-6,.    
 
Mantiene UAEM seguimiento de egresados 
A través de la Dirección de Educación Superior, la Secretaría Académica de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) mantiene seguimiento de egresados de las diferentes licenciaturas que se ofrecen 
en la máxima casa de estudios. Patricia Castillo España, Secretaria Académica de la UAEM, dijo que además 
de mantener la vinculación con los egresados, a través de convenios específicos se busca la opinión de los 
empleadores para conocer la realidad laboral de quienes egresan de la máxima casa de estudios. 
La Unión de Morelos, p.8, Lista de aceptados y no aceptados a preparatorias de la UAEM, (Salvador Rivera). 
 
Firma de convenio ERIEM-UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos y el grupo de Ejecutivos en Relaciones Industriales de 
Morelos celebraron un importante convenio de colaboración. José Antonio Gómez Espinoza, Secretario 
General de la UAEM, en representación del doctor Alejandro Vera Jiménez, Rector de la máxima casa de 
estudios y Max Pineda, presidente de ERIEM, dieron a conocer a las bases para la firma del convenio. 
La Unión de Morelos, p.VI, (Pedro Arturo Flores). 
 
Confirma el IEBEM el inicio del registro de aspirantes a ocupar una plaza en el sistema educativo 
A once días de haberse emitido la convocatoria, este miércoles inició el registro de aspirantes que participan 
en el Concurso Nacional para el otorgamiento de plazas 2012-2013, en tres sedes de la entidad: Cuernavaca, 
Cuautla y Jojutla.  Personal del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), atendió a 
decenas de aspirantes a ocupar una plaza en el sistema educativo, luego de que el pasado 17 de junio se 
difundiera la publicación de las bases para participar en el Concurso Nacional, así como los anexos técnicos 
establecidos en Morelos. El pre registro se vence el próximo domingo 1 de julio y el registro de los aspirantes 
se realizará hasta el 6 de julio del presente año. La convocatoria está dirigida a docentes de nuevo ingreso así 
como a docentes en servicio. 
La Unión de Morelos, p.24, (Sin firma). 
 

Nacional: 
 
No es capricho de la SEP aplicar la prueba universal el 6 de julio 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) no puso de capricho la fecha del 6 de julio para realizar la segunda 
fase de la evaluación universal, y aunque faltó la última palabra del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) para aplicar ese día la prueba, nosotros somos la autoridad, sostuvo el titular de la 
dependencia, José Ángel Córdova Villalobos. Al revelar los pormenores de la realización de la prueba de 
preparación profesional aplicada el pasado fin de semana, consideró que se registraron pocos incidentes, 
entre ellos ocho denuncias presentadas ante la Procuraduría General de la República (PGR) por las acciones 
de los profesores disidentes en Michoacán, como el secuestro de una de las aplicadoras; un examen apócrifo 
recogido en Durango, la detección de un acordeón en una sede de Cunduacán, Tabasco, y la suspensión del 
examen en Michoacán, al no haber condiciones para hacerlo, pues 21 de las 23 sedes fueron tomadas por los 
inconformes. Córdova llamó a los profesores a presentarse a la evaluación universal este 6 de julio y a estar 
tranquilos porque no es nada del otro mundo, aunque admitió que en las evaluaciones que se aplican por 
primera vez al principio es muy poca la participación. Si no van, dijo, se la van a perder, pues en función de 
ésta se hará un diagnóstico y se canalizarán recursos para la formación continua. 
La Jornada, p.39, (Karina Avilés). 
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Exigen alumnos plan urgente para ampliar la matrícula en nivel superior 
Al advertir que en este ciclo escolar unos 200 mil jóvenes se quedarán sin una escuela de nivel superior, 
debido a que la apuesta del gobierno de Felipe Calderón es ahogar a los estudiantes con deudas impagables 
en instituciones privadas, el Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Superior (Maes) exigió un 
plan de emergencia que derive en un acuerdo nacional para ampliar la matrícula. En un mitin a las afueras de 
la Secretaría de Educación Pública (SEP), donde se congregaron decenas de jóvenes con pancartas y 
mantas que señalaban ¡queremos escuelas, queremos trabajo, queremos hospitales, no queremos militares!, 
exigieron una mesa de diálogo a la dependencia educativa. En voz de Citlali Hernández, el Maes apuntó que 
el año pasado, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dejó fuera a más 181 mil alumnos y sólo 
dio lugar a 16 mil aspirantes, mientras para este año el Instituto Politécnico Nacional (IPN) anunció que habrá 
lugar para 23 mil de un total de más de 90 mil demandantes. La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) 
recibirá a 12 mil 500 de más de 80 mil aspirantes.  
La Jornada, p.39, (Karina Avilés) y El Universal, (Nurit Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197962.html  
  
Cambia la Academia de Ingeniería de consejo directivo 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, encabezará este 
jueves la ceremonia de toma de posesión del nuevo consejo directivo de la Academia de Ingeniería, que para 
el periodo 2012-2014 será presidido por Humberto Marengo Mogollón, académico de la Facultad de Ingeniería 
y colaborador de la Comisión Federal de Electricidad. El vicepresidente de ese organismo será el actual 
coordinador de Innovación y Desarrollo de la UNAM, Sergio Alcocer Martínez de Castro, quien en una cerrada 
votación por el cargo se impuso al ex rector Francisco Barnés de Castro, así como a Jorge Sosa Pedroza, 
profesor del Instituto Politécnico Nacional. La Academia de Ingeniería (AI) nació en 2002, con la fusión de las 
academias mexicana y nacional de esta disciplina. Actualmente agrupa a más de 800 miembros, nacionales y 
extranjeros, de las 21 especialidades de la ingeniería. Sus integrantes han sido reconocidos en su labor en 
sus campos de trabajo, ya sea en docencia, investigación, industria y servicios públicos y privados. 
La Jornada, p.40, (Emir Olivares Alonso). 
  
Bloquean centro de Coyoacán en protesta por la negligencia de funcionarios de la SEP 
Por más de seis horas las principales calles de acceso al centro histórico de Coyoacán fueron tomadas por 
padres de familia de la escuela primaria Protasio Tagle, en demanda de la destitución de funcionarios de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), a quienes acusaron de abuso de autoridad, maltrato y malos manejos 
en el plantel. Minutos antes de las ocho horas, los padres bloquearon la entrada principal del plantel, ubicado 
en avenida Centenario. La barrera humana impidió el acceso de maestros y alumnos, quienes exigían la 
presencia de la directora de Educación Primaria número 4 en el Distrito Federal, Gloria Leticia del Ángel 
Tirado, a quien ya se le habían reportado los problemas en esa escuela. Narraron los maltratos de la 
encargada del centro escolar a los niños: “no hizo nada cuando una alumna fue víctima de bulliyng”, a dos 
niños no los dejó entrar en época de exámenes, a pesar de que tenían constancia médica; a otra la mandó a 
cortarse las greñas y en una ocasión que estaban tapados los baños, al encontrar a dos niños adentro, los 
puso a destaparlos. 
La Jornada, p.38, (Josefina Quintero). 

 
SALUD 

 

Nacional: 
 
Experto: en México se detecta el cáncer de mama ya avanzado 
El reto más importante en cáncer de mama es detectarlo cuando mide menos de 2 centímetros porque 98 por 
ciento de los casos se pueden curar; pero en México la mayoría de las enfermas tiene el diagnóstico cuando 
el tumor es más grande, de hasta siete centímetros. En estos casos las posibilidades de revertir el 
padecimiento son mínimas, advirtió Miguel Lázaro, médico del servicio de Oncología del Hospital General de 
México. Dijo que cuando la neoplasia se detecta en estadios avanzados, las mujeres inician los tratamientos, 
pero sólo 15 por ciento logra una sobrevivencia a cinco años después de la terapia. El riesgo de desarrollar 
este tumor maligno aumenta con la edad. Alrededor de 18 por ciento de los casos se diagnostican en mujeres 
de 40 a 49 años y alrededor de 77 por ciento, en mayores de 50 años. Aunque se han presentado casos en 
personas de entre 20 y 30 años, comentó. Los factores de riesgo son entre otros, tabaquismo, obesidad y 
haber tenido hijos después de los 30 años de edad o no tenerlos. En estos casos y para todas las mujeres es 
importante la autoexploración o acudir con el médico para tener una detección oportuna. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez) y El Universal, (Ruth Rodríguez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197963.html  
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Piden agrupaciones dar continuidad a las acciones contra el tabaquismo 
Las acciones para eliminar el tabaquismo del país deben tener continuidad, por lo que la próxima legislatura 
recibirá entre los pendientes una iniciativa de reforma a la ley general en la materia, para ampliar el tamaño de 
pictogramas, a fin de que ocupen 50 por ciento de la cara frontal de las cajetillas, garantizar espacios 100 por 
ciento libres de humo (sin áreas para fumar), medidas para asegurar la no venta a menores de edad y la 
prohibición de todo tipo de publicidad de esos productos. Así lo señalaron organizaciones civiles y el senador 
Ernesto Saro, quien recibió de los activistas un reconocimiento por su trabajo y compromiso en favor de las 
políticas para el control del tabaco en el país. En conferencia, las agrupaciones resaltaron que en este sexenio 
hubo logros importantes sobre el tema, con la entrada en vigor de la ley y su reglamento, así como 
ordenamientos en varios estados de la República, algunos con medidas de mayores alcances con respecto a 
la ley general.  
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
ECONOMÍA 

 

Nacional: 
 
Gastó el gobierno 112 mil mdd en importar gasolinas, 53% de los ingresos de Pemex 
La falta de infraestructura para refinar los petrolíferos que consume el mercado nacional, particularmente 
gasolinas automotrices, le ha costado al país 112 mil 569.2 millones de dólares, además de una cantidad 
superior a 511 mil millones de pesos en subsidios durante el actual gobierno. Con base en informes 
oficiales, el actual gobierno federal gastó 53 por ciento de los ingresos por exportaciones petroleras en la 
compra de un volumen cada vez mayor de combustibles automotrices que alcanzó su máximo nivel histórico 
en octubre del año pasado, con 467 mil 400 barriles diariamente, es decir, más de 74.3 millones de litros, 
suficientes para llenar al tope el tanque de 18.5 millones de automóviles cada día. Esas compras 
representaron un gasto promedio para el gobierno mexicano cercano a 2 mil 500 millones de dólares 
mensuales. 
La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso). 
 
Coloca Pemex nuevo bono de deuda por 400 millones de dólares 
Petróleos Mexicanos (Pemex) realizó la colocación de un nuevo bono de deuda por 400 millones de dólares 
bajo el argumento de refinanciar las importaciones de bienes y servicios utilizados en diversos proyectos de 
la empresa. Apenas el martes de la semana pasada la petrolera mexicana concretó la emisión de otro bono 
por mil 750 millones de dólares, recursos que se destinarán al financiamiento de gasto de inversión y 
operaciones de refinanciamiento de la institución. Al arranque del año la petrolera mexicana realizó la 
primera contratación de deuda de este año con 300 millones de francos suizos y en abril otro de 150 
millones de dólares autralianos. Así, en menos de una semana, se contrató más de una quinta parte del 
programa de financiamientos 2012 por 10 mil 100 millones de dólares. Pero la emisión de bonos en el año 
supera los 4 mil 250 millones, equivalentes a 42 por ciento del total. 
La Jornada, p.26, (Víctor Cardoso). 
 
Las españolas Enagás y Elecnor abastecerán gas por 25 años a CFE 
Las empresas españolas Enagás y Elecnor concretaron una alianza para la construcción y explotación de un 
gasoducto con longitud de 160 kilómetros para transporte de gas natural entre los estados de Tlaxcala y 
Morelos para abastecer a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) durante un plazo de 25 años. Su 
entrada en funcionamiento está prevista para mediados de 2013. El proyecto tendrá un costo de 270 
millones de dólares y, además del capital que aporten las propias empresas, recibirá financiamientos del 
Fondo para la Internacionalización de la Empresa española (FIEM) por 50 millones, así como del banco 
gubernamental Banobras y Banamex Citigroup. 
La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso). 
 
SAT presume ganar juicios a causantes 
En los primeros tres meses del año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ganó 54% de los juicios 
definitivos a los contribuyentes, según cifras de la autoridad fiscal. En el Informe de Gestión Tributaria al 
primer tercio del año, el SAT informó que de 9 mil 52 millones de pesos en litigios, la autoridad ganó, en 
forma definitiva, un total de 4 mil 873 millones de pesos. Los juicios que perdió equivalen a 4 mil 179 
millones de pesos, que representan 46% del total. En 2011, el SAT ganó 54% de los juicios que 
representaron un monto de 12 mil 118 millones de pesos para las arcas públicas.  
El Universal, (José Manuel Arteaga), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95995.htmlg. 
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Hacienda simplifica tarifas eléctricas 
Con una simplificación en las tarifas eléctricas del sector doméstico, la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) pretende reducir la variaciones en el cobro del servicio con una mayor precisión y 
estabilidad en la facturación que, incluso, puede llegar a una reducción de tarifas para los usuarios, pero en 
función de cuánta energía utilicen. Al establecer una sola estructura tarifaria y aplicar un cargo tarifario 
menor, los usuarios con consumos moderados registrarán en sus facturas reducciones, mismas que 
dependerán del comportamiento de su consumo, precisó la dependencia en un acuerdo que envió a la 
Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) para modificar las tarifas para el suministro y venta de 
energía eléctrica. 
La Jornada, p.28, (Susana González G.). 
 
Niega Corte amparo a Televisa contra el SAT 
 La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) negó ayer un amparo a Televisa en 
contra del Servicio de Administración Tributaria (SAT) que la obliga a pagar al fisco más de 91 millones de 
pesos. Con el voto en contra de la ministra Olga Sánchez Cordero, la sala confirmó la sentencia dictada el 7 
de abril de 2011 por el cuarto tribunal colegiado en materia administrativa, la cual le dio la razón a la 
autoridad hacendaria sobre el cobro a Televisa de 29 millones de pesos de impuesto sobre la renta (ISR), 
correspondiente al ejercicio fiscal de 1999, al que se sumaron 38.8 millones de pesos por actualización y 
14.8 millones de pesos por multa. 
La Jornada, p.29, (Jesús Aranda). 
 
Corte niega amparo a Televisa contra ISR 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación negó a Grupo Televisa un amparo en contra de la Ley del 
Impuesto Sobre la Renta, que obliga a la empresa a pagar al Sistema de Administración Tributaria (SAT) un 
crédito fiscal por 91.7 millones de pesos que data de 2006. Por mayoría de cuatro votos, la Primera Sala del 
máximo tribunal rechazó la demanda de la televisora, que impugnaba la constitucionalidad de un artículo de 
la referida ley, que en 1999 regulaba la amortización de pérdidas fiscales de las empresas sujetas al 
régimen de consolidación fiscal. En 2006, el SAT determinó que Televisa había omitido pagar 29.6 millones 
de pesos de Impuesto Sobre la Renta en el ejercicio de 1999, cantidad que se elevó a 91.7 millones por las 
actualizaciones, que sumaron 38.8 millones, y una multa por 14.8 millones. 
El Universal, (María de la Luz González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95988.html. 
  
Connacionales, los más afectados por el desempleo en EU, reporta la OCDE 
La crisis económica mundial y la lenta recuperación han contribuido a aumentar la duración del desempleo 
en los 23 países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) de la que 
México forma parte, indicó un informe del organismo presentado aquí por su secretario general, José Ángel 
Gurría. Los inmigrantes mexicanos son los más afectados por el desempleo en En Estados Unidos, entre 
ellos la tasa de desocupación alcanzó 10.2 por ciento en 2011, frente a una media de 9.1 por ciento entre 
toda la población extranjera y 9.2 por ciento entre los estadunidenses. Según la OCDE, esto se debe sus 
bajos niveles de educación y de conocimientos de idiomas, así como a prácticas discriminatorias de los 
empleadores. 
La Jornada, p.42, (Notimex).  
 

Internacional: 
 

Euro pierde previo a la cumbre 
En el mercado de divisas internacional, la moneda europea registra tres días consecutivos de depreciación 
en vísperas de la cumbre de los países de la Unión Europea, que comenzará este jueves, observándose 
una devaluación cercana al 1.0%, donde la mayoría de los inversionistas le apuestan a que no surgirán 
nuevos métodos para sacar de la crisis de deuda de la región. En ese contexto, el euro hacia el cierre de 
ayer registró un precio de 1.2468 dólares, frente a las a las últimas transacciones del fin de semana anterior 
(1.25668 dólares), implicó una pérdida de 0.8%, equivalente a menos 1.0 centavos, aunque frente al nivel 
previo significó una depreciación de 0.2%.  
El Universal, (Ricardo Jiménez), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95991.html. 
 
Chipre pide al FMI ayuda financiera 
Chipre solicitó asistencia financiera al Fondo Monetario Internacional (FMI) para ayudarlo a enfrentar la crisis 
bancaria del país, informó la jefa del organismo financiero (…) En tanto, en Bruselas, el FMI y los ministros 
de Economía de la eurozona aseguraron que garantizaron que participarán en el rescate solicitado por 
Chipre. El pedido se produce el día antes de una crucial cumbre de los líderes europeos el jueves y viernes 
para hacer frente a la actual crisis de deuda de la zona del euro que ha envuelto al continente. Será el 
cuarto país de la zona del euro que ha recurrido al FMI por un préstamo de rescate. 
La Jornada, p. 30,(Afp, Dpa y Reuters). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Acusan a Bilbao de desvíos en la UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, se deslindó de 
las acusaciones que pesan sobre el ex rector, Fernando Bilbao Marcos a quien se le acusa de un supuesto 
desvío de recursos por casi 150 millones de pesos y dijo que por no tener elementos suficientes para aprobar 
las cuentas públicas de 2010 y 2011, el Consejo Universitario acordó ayer posponer la revisión en tanto se 
cuenta con la información correspondiente. En sesión del Consejo Universitario, la última de este ciclo escolar, 
Vera Jiménez fue entrevistado al respecto, luego de los resultados emitidos por la Comisión de Hacienda y 
Cuenta Pública que refieren un supuesto desfalco a las arcas de la UAEM, donde refirió que antes que todo 
se tiene que analizar la cuenta pública y de ahí tomar una decisión y posición. Respecto de la no aprobación 
ayer de las cuentas públicas de los dos años anteriores, el rector dijo que el Consejo Universitario está 
revisando la cuenta pública 2010 y 2011 "y en la próxima sesión vamos a poder entregar cuentas claras de 
todo el recurso que la Federación y el Estado ha entregado a la Universidad".  
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González). 
 
Transportistas se quejan por el mal estado de carreteras del estado 
Transportistas se quejaron por falta de mantenimiento en las carreteras del estado, que ha causado un 
incremento de accidentes automovilísticos, sobre todo en la temporada de lluvias, cuando registran mayores 
pérdidas económicas por el pago de mantenimiento de los vehículos. Dieron cuenta que en una semana se 
registran hasta 20 accidentes de rutas y el mismo número de eventos en taxis, lo cual ha generado la molestia 
de los operadores porque tienen que invertir recursos, además de que los vehículos se encuentra detenidos 
por varios días. “No hay obras preventivas sino que ahora que está lloviendo se están deteriorando muchísimo 
las carreteras, vamos a pasar dos o tres meses con carreteras en pésimo estado por falta de mantenimiento 
preventivo”, declaró el presidente de la Alianza de Transportistas, Enrique Ramos Zepeda. 
La Unión de Morelos, p.p.18, (Anan Lilia Mata); Diario de Morelos, p.11, (Adriana Monje); El Regional del 
Sur, p.10, (Katy Cárdenas). 
 

Nacional: 
 
Finalizan las campañas electorales más mediáticas de la historia mexicana 
Este miércoles concluyeron las campañas electorales federales y 15 locales más mediáticas de la historia, con 
más de 40 millones de promocionales en radio y televisión. Por añadidura, según el monitoreo de noticiarios 
del Instituto Federal Electoral (IFE), también se difundieron 4 mil 930 horas de información relacionada con el 
proceso electoral, al tiempo que irrumpía en la contienda el movimiento #YoSoy132, cuyo eje fue cuestionar la 
manipulación informativa de las televisoras. A partir de hoy, ni candidatos ni partidos políticos podrán aparecer 
ni promover sus propuestas políticas hasta las 20 horas del próximo domingo, cuando se cierre la última de 
las 143 mil 153 casillas que se instalarán para la elección federal. Es la veda electoral tras la vorágine 
mediática de 90 días, expresión del nuevo modelo de comunicación política, preámbulo de la elección de 2 mil 
127 cargos federales y locales que estarán en juego el domingo. Las campañas electorales oscilaron entre 
propuestas y descalificaciones, aunque, a diferencia de 2006, cuando el IFE tuvo que ordenar el retiro de 
numerosos anuncios por considerarlos calumniosos, en esta ocasión la Comisión de Quejas y Denuncias del 
IFE adoptó criterios que llevaron a retirar muy pocos promocionales que fueron considerados violatorios de la 
legislación, en su mayoría del Partido Acción Nacional (PAN), por calumniar o denigrar a candidatos y partidos 
opositores. Aunque el IFE tenía prevista mayor intensidad en sus funciones de arbitraje, en el periodo el 
organismo recibió en total mil 218 quejas en el Consejo General y los 300 consejos distritales, de los cuales 
ha resuelto 815, las dos terceras partes de los litigios promovidos. Cifra superior a las 800 quejas promovidas 
en 2006, si bien en aquel entonces más de 700 quedaron sin resolver hasta después de la elección. 
La Jornada, p.12, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 
IFE: empresa trianguló fondos entre el Grupo Monex y PRI 
Al investigar posibles movimientos irregulares de recursos del PRI en el Grupo Financiero Monex, la Unidad 
de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) confirmó una triangulación en la que una persona moral 
de carácter mercantil financió 9 mil 924 monederos electrónicos, con valor total de 70 millones 815 mil 534 
pesos, destinados a pagar a la estructura del PRI en las casillas. Las diligencias continúan a la persona moral 
de carácter mercantil que contrató con Monex, a la que se solicitará el monto de los beneficiarios, sostuvo el 
consejero Benito Nacif, presidente de la Comisión de Quejas y Denuncias. Estos son los primeros resultados 
en sólo dos días de una investigación en la que participó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). 
La Jornada, p.3, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
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Trabajarán unidos todos los agentes del MP y la Fepade 
La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) puso en marcha un operativo que 
incluye la participación de todos los agentes del Ministerio Público (MP) del país para recibir denuncias de 
ilícitos en la materia y, en caso de ser necesario, se desplazarán vía aérea equipos periciales, policiales y 
ministeriales desde la ciudad de México para atender contingencias que afecten la elección en cualquier parte 
de la República, reveló la fiscal Imelda Calvillo Tello. 
La Jornada, p.11, (Gustavo Castillo García). 
 
Avala el TEPJF candidatura de Camacho Solís 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó las demandas interpuestas contra 
la candidatura de Manuel Camacho Solís al Senado, por lo que se confirma la postulación del coordinador de 
Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA). En el último día del periodo de campaña, los magistrados 
ordenaron el retiro de los espectaculares Adiós Chepina, gracias por participar, así como otro en el que se 
alude al candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, como infiel. El TEPJF ordenó a la comisión de 
quejas del IFE revertir su decisión inicial de no retirar los anuncios y realizar las gestiones necesarias para 
eliminar esta modalidad de propaganda, que se estima es denostativa. En votación dividida de cuatro contra 
tres resolvió confirmar la decisión del IFE de no sancionar al presidente Felipe Calderón por la presunta 
realización de actos anticipados de campaña en favor de Josefina Vázquez Mota. 
La Jornada, p.8, (F. Martínez y A. Urrutia). 
 
Alarmante, el desconocimiento sobre derechos humanos y cultura política 
Amplias capas de la población padecen un alarmante desconocimiento de sus derechos humanos y una 
deficiente cultura política, lo cual limita el ejercicio de su ciudadanía y los hace vulnerables ante abusos y 
coacciones en situaciones como el actual proceso electoral. Silvia González, académica de la Facultad de 
Estudios Superiores de Acatlán (UNAM), con maestría en derechos humanos, documentó en una 
investigación esta falta de información y la confusión sobre temas que van desde el funcionamiento de las 
instituciones hasta la distinción entre niveles de gobierno. Con base en su estudio –elaborado a partir de 700 
entrevistas hechas entre estudiantes, amas de casa y trabajadores del sector servicios– y con el propósito de 
contribuir a que los ciudadanos cuenten con información que les proporcione datos y elementos de juicio para 
emitir su voto, la investigadora elaboró un manual denominado Pienso, voto, luego exijo, que ha empezado a 
circular en redes sociales en Internet (@piensovotoexijo y pienso, voto, luego exijo). 
La Jornada, p.10, (Arturo García Hernández). 
 
Jamás voy a traicionar al pueblo, jura AMLO ante miles de seguidores 
En su cierre de campaña en el Zócalo de la Ciudad de México, Andrés Manuel López Obrador juró ante miles 
de seguidores y simpatizantes: : “No voy a traicionar al pueblo de México, estoy muy consciente de mi 
responsabilidad histórica”.  
La Jornada, p.5, (Alma E. Muñoz y Roberto Garduño) y El Universal, (Ricardo 
Rocha),http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197957.html 
 
No confiarse, aunque la perspectiva es de triunfo, pide Peña a sus seguidores 
Enrique Peña Nieto vivió el último día de la campaña presidencial en casa y desde aquí pidió a militantes y 
simpatizantes un voto de confianza, apoyo y respaldo, porque aun cuando la perspectiva es de triunfo, no nos 
vamos a confiar. 
La Jornada, p.7, (Enrique Méndez, Rosa Elvira Vargas e Israel Dávila) y El Universal, (Francisco Reséndiz y 
Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197970.html. 
 
Calderón será titular de la PGR si gano la Presidencia, anuncia Vázquez Mota 
Ante miles de personas que llenaron el estadio Onmilife de las Chivas de Jalisco (con capacidad para 40 mil), 
la candidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, anunció esta noche que de llegar a Los Pinos 
invitará al actual jefe del Ejecutivo, Felipe Calderón, a encabezar la Procuraduría General de la República 
(PGR). 
La Jornada, p.9, (Georgina Saldierna) y El Universasl, (Horacio Jiménez), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197971.html. 
 
Quadri arremete contra el PVEM en Zacatecas 
Gabriel Quadri de la Torre, candidato del Partido Nueva Alianza (Panal) a la Presidencia de la República, 
cerró su campaña proselitista con mítines en las capitales de Zacatecas y Aguascalientes. En la capital de 
Zacatecas, acusó a los dirigentes del PVEM de ser farsantes que hacen un negocio personal del instituto 
político. 
La Jornada, p.11, (Alfredo Valadez y Claudio Bañuelos) y El Universal,  (Ariadna García), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197972.html. 

http://twitter.com/@piensovotoexijo
http://piensovotoluegoexijo.wordpress.com/

